

Cuenta Pública

Jorge Flies asegura que es el gobierno regional que más invierte en vivienda en todo el país

» El discurso estuvo centrado en cifras e inversiones a futuro. El dato que más destacó fue la inversión en soluciones habitacionales.

Cinuenta minutos duró la cuenta pública brindada por el gobernador Jorge Flies frente al Consejo Regional. En la presentación hizo un repaso por las inversiones, proyectos e iniciativas promovidas por la máxima autoridad regional durante 2023 y deslizó las metas propuestas para el ejercicio presupuestario 2024, en donde destacó que es el gobierno regional que más gasta en vivienda de todo Chile. El año pasado traspasaron \$40 mil 478 millones al Ministerio de Vivienda.

En 2023, la administración Flies cerró con una ejecución de 99,9% del presupuesto regional. "Se nos cayó un proyecto a último minuto por eso no alcanzamos el 100%", confió en gobernador durante la lectura de su gestión.

La Dipres destinó a Magallanes en un comienzo más de 68 mil millones de pesos, pero debido al buen manejo presupuestario que había tenido en 2022, aumentó la asignación en un 32%, cerrando con un presupuesto de más de \$83.401 millones.

El discurso se caracterizó por la presencia de cifras, pero pocas obras ejecutadas y finalizadas.

El gran ausente fue el Plan Especial de Zonas Extremas, del cual aún no existen montos ni qué proyectos se financiarán. En el encuentro con la Cámara Chilena de la Construcción, Flies aseguró que este va a ser presentado en julio.

Tampoco hizo un análisis de lo que han sido tres años de gestión como el primer gobernador electo democráticamente en la región.

Infraestructura

El gobernador informó de la

existencia de 28 proyectos de inversión en distintas etapas de desarrollo: seis en proceso de formulación, siete en vías de contratación y 18 en ejecución. Totalizando una inversión de más de \$21 mil millones. La mayoría de las iniciativas se concentra en Punta Arenas. Las comunas de Río Verde, San Gregorio, Torres del Paine, Timaukel, Cabo de Hornos no cuentan con este tipo de proyectos.

En este apartado se encuentran iniciativas como: red de gas natural en el sector del Andino (ejecución), el proyecto del generador diésel para Puerto Edén (formulación), la habilitación y manejo del sistema de recolección de basura en Cerro Sombriero (contratación), la construcción de centro de gestión de residuos de Tierra del Fuego (contratación), entre otros.

FNDR 8%

Con el Fondo Nacional de Desarrollo Regional 8% se financiaron 316 iniciativas, de las cuales el 75% son de carácter privado. El Gore Magallanes destinó \$2 mil 568 millones.

Los mayores montos fueron destinados a cultura, en donde se repartieron \$330 millones a proyectos públicos y \$462 millones a privados. En materia social se entregaron más de \$610 millones, mientras que en deporte los montos repartidos entre iniciativas públicas y privadas fueron de \$723 millones.

Los proyectos relacionados con participación infantil, seguridad, tenencia responsable sumaron \$202 millones entre iniciativas estatales y privadas.

Gobernador se reunió con salmonicultores

por Plan de Manejo de la Reserva Kawésqar

Estas fueron las palabras pronunciadas por la máxima autoridad regional al ser consultado sobre si conocía el Plan de Manejo de la Reserva Kawésqar realizado por Conaf y que se encuentra en consulta indígena.

El plan levantado por la Corporación Forestal establece que la salmonicultura "afecta a todos los objetivos de conservación tanto biológicos como culturales; por lo tanto, se considera una actividad incompatible con el área". Esto levantó las alertas en la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, cuyos directivos sostuvieron un encuentro telemático con Jorge Flies. La reunión fue solicitada

Flies mostró su preocupación, ya que el plan lo conoce de forma muy tangencial y considera que en este tipo de decisiones no se tomó en cuenta al territorio.

Flies se comprometió a conversar el tema con el ministro de Economía, Nicolás Grau, quien pisará tierras magallánicas el próximo viernes 17 de mayo para participar en una reunión pro crecimiento económico. En conversación con La Prensa Austral, el gobernador



Ricardo Martínez

Con la asistencia de estudiantes, el gobernador Jorge Flies rindió cuenta de su gestión del año 2023, ante el Consejo Regional de Magallanes.

Compras de terreno

El gobernador informó que durante 2023 se desembolsaron más de \$20 mil millones en compras de terrenos por parte del Gore. La mayoría serán destinados para viviendas. En este apartado se encuentra el sitio contiguo a la Zona Franca en donde la administración Flies pretende construir la Zona Franca de Servicios.

Planes y solicitud de competencias

"Nos pasamos puro haciendo mesas, parecemos carpinteros", fue la célebre frase dicha por el consejero republicano, Alejandro Riquelme, en una pasada sesión del Consejo Regional. Precisamente el ítem de las mesas y planes de gestión ocuparon un lugar importante en el discurso del gobernador, quien habló sobre la creación de los comités: Antártico, Ciencias, Fiscalización de Zonas Francas y Fiscalización de Leyes de Excepción. En ninguno de ellos detalló en concreto qué están haciendo.

Habló muy tangencialmente de un plan de trabajo que tiene pa-

ra seguir el contrato de concesión de Zona Franca. El 4 de marzo conformó una comisión de seguimiento para verificar que el recinto franco cumpla con el gasto en difusión, póliza de seguro y el compromiso de reinvertir un remanente.

También deslizó la existencia de un Plan Regional contra el cambio climático y la idea de tener una estrategia hidráulica.

"He pedido que todas las leyes de excepción sean competencias administradas por el Gore", indicó la máxima autoridad en su discurso. El gobernador enfatizó que sólo falta controlar la Ley Austral, competencia solicitada a finales de febrero por el gobierno regional de Magallanes. /LPA

55 empresas se acogieron a la Ley Navarino

En su cuenta pública el gobernador informó que las empresas acogidas a la Ley Navarino suman 55, de las cuales 28 se encuentran en Porvenir, 20 en Cabo de Hornos y el resto se dispersan en las otras comunas de la región.

De éstas, un 38% pertenece al sector industrial, un 38% es de carácter turístico, un 13% de transporte, mismo porcentaje ocupan las empresas de servicios.

La Ley Navarino es una de las competencias trasladadas por el poder central al gobierno regional de Magallanes. Esta legislación establece un régimen tributario y aduanero por un período de 50 años a las empresas que desarrollen exclusivamente actividades industriales, mineras, de explotación de las riquezas del mar, de transporte y de turismo.

Ganaderas beneficiarias de la Ley Tierra del Fuego

Una cifra de 167 empresas ganaderas fueron beneficiadas por la Ley Tierra del Fuego, según el gobernador Jorge Flies. En 2023, 373 empresas se acogieron a esta legislación en la provincia que lleva el mismo nombre de la ley. De estas empresas, un 15% es de tipo comercial, un 15% de transporte, 6% turísticas y 5% se dedica a explotar recursos marinos.

El 88% de los adjudicatarios ejerce su actividad económica en Porvenir. El resto se distribuye entre Primavera con un 15% y Timaukel con un 0,6%. La Ley Tierra del Fuego es un régimen tributario y aduanero.

reiteró que su administración está empeñada en administrar las áreas silvestres protegidas de la región, hoy en manos de Conaf.

"No es posible que un gobierno regional no controle el 60% de su territorio", declaró.

Esta solicitud fue aprobada por unanimidad del Consejo Regional el 29 de febrero pasado. La medida es resistida por el Ministerio de Medio Ambiente que señala que, con la entrada en vigor del Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas, el traspaso de competencia no tiene sentido. Mirada opuesta mostró la subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández, quien se mostró favorable

a revisar dicho requerimiento.

"Nunca accedieron"

A través de la cuenta X, ex Twitter, el 6 de mayo la activista kawésqar Leticia Caro denunció que en reiteradas ocasiones el gobernador Jorge Flies y la ministra de Medio Ambiente le han negado reuniones vía Ley de Lobby. "Nunca accedieron", indicó.

Flies al ser requerido por esta situación, señaló que "no ha sido factible reunirse y que lo más probable es que en algún minuto lo hagamos". El gobernador no se atrevió a comprometer plazo, según él tiene más de 700 personas pidiendo audiencia.